

Cooperativa, hubo mucho recelo. Se tenía miedo porque la violenta represión aún estaba reciente. Sin embargo un grupo de antiguos militantes del Frente Popular van a formar una Cooperativa en 1953, “San Antonio Abad”, influídos por el recuerdo de las colectividades de la guerra. Esta Cooperativa con los años se convertiría en la más conflictiva de toda la Mancha. Sin embargo la historia no se repite y hoy las colectividades tal y como se plantearon en la Guerra civil son objeto de estudio, por lo que fueron y por lo que pudieron significar. De lo que no hay duda es de que marcaron a toda una generación campesina que vió estas colectividades como un progreso social y económico, capaz de mejorar la situación tan precaria en que se encontraban. La pérdida de la guerra frustró a toda esta gente que tuvo que retornar a unas formas de vida, pasadas y caducas.

**B. S. D.**